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７月に入り、1 年生男子トイレの便器に物が投げ込まれるいたずらが発生しました。最初はトイ

レットペーパーやその芯だったので偶然落ちたかと思われたのですが、その後はいたずらというよ

り、明らかにわざとやっているようにしか感じられないような行為がありました。 

この件に関してアンケートを実施し、情報提供とこのような行為をしている者に対し、どんな思

いをもっているかを 1年の生徒全員に書いてもらいました。さらに、全クラスの男子生徒を 15日

（水）の帰りの会後に残し、生徒指導担当より話をしてもらいました。 

その後、職員がさらに注意して見ていることもあり、物が投げ込まれることはなくなっています

が、保護者の皆様にも現状を御報告し、生徒と一緒に話題にしたり、倫理観について考えたりして

いただければと思いお伝えしている次第です。しばらく御心配をおかけすることになりますが、学

校を安全・安心な場所に戻せるように職員一同努力していきますので、御理解と御協力をよろしく

お願いします。 

さて、以下に先日実施された 1学期期末テストの結果と、各教科担当よりアドバイスを記しまし

た。初めての定期テストでしたが、多くの生徒が自分なりのテスト勉強方法について考え、中学校

のテストの受け方を理解し、自分なりの力を発揮できたようです。あと 2週間で夏休みです。今回

のテストを今後の糧として生かしていってほしいと思います。 
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教科 傾向・分析、アドバイスなど 

国語 『【漢字の読み書き】漢字の読み問題＝ひらがなで書く問題の「ひらがな」は、自分が書くことの

できる精一杯のきれいな字を心掛けましょう。字が「うまい」「下手」ではなく、「とめ」「はね」

「はらい」をしっかりと書こうとしているかどうかがポイントです。 

【文章問題】自分で答え方の条件をチェックすることはできたでしょうか。「全て」「書きぬきな

さい」「どんなこと」等の条件を見逃していたり、問いの内容をはやとちりしていたりした生徒が多

くいたように感じます。問題を「丁寧に」読むこと、「最後まで」読むことを意識していきしょ

う。』『 』内は昨年度の 1 年生の教科担任コメントです。全くその通りだと思い掲載させてもらい

ました。平均点はよかったのですが、課題が多くありました。 

社会 平均点は高めでしたが、漢字の間違い、問題の読み込みの甘さなどで点数を落としている点が目

立ちました。まだ本格的なテストに慣れていないということもありますが、早めに対応できるよ

う、意識しましょう。 

今回は地理の問題が多かったですが、いずれも３年生まで基礎として大きく関わってくることで

したので、テストが終わったあとでも定期的に復習しましょう。 

今回は少なめでしたが、記述式の問題をいかにきちんと正解できるか、が今後の社会科では課題

になっていきます。授業では「意見を考えるときに理由をしっかりつける」「資料の読み取り活動を

積極的に行う」などを意識して、日頃から対応できるように練習しましょう。 

数学 数学は「経験」を積むことがとにかく大切です。多くの計算問題を解いて、「経験」を重ねていきまし

ょう。点数が伸び悩んだ人はまだ「経験」が足りないということです。今回のテストの結果を見ると、

「経験」不足の人が多いと思いました。点数の差は能力の差ではありません。課題として提出するこ

とは求めませんが、各自、自主的にテスト直しをしておいてください。次にその問題が出題されたと

き、確実に解けるようにしておきましょう。 

計算テストで追試の人は、合格するまでやります！できないことをできるようにしていきましょ

う。先延ばしにしてはいけません。今、克服することが大切なのです。 

理科 出題の内容としては、基礎的・基本的な問題が中心でしたので、難しいと感じた人は少なかった

のではないでしょうか。５や、９が比較的正答率が高く、よく理解できていたと思います。一方

で、２の、タンポポに対する理解が今一歩でした。一輪のタンポポは、たくさんの花の集まりであ

ることを、もう一度確認しておくと良いと思います。学んだことを、「分かる」という段階から「使

える」という段階まで深めることが大切です。ワークも、一回やって「分かったつもり」で終わら

ないように、２回、３回繰り返し取り組んで、理解を深めていくと良いでしょう。 

英語 基礎的な問題を出題しました。正直言うと、もう少し出来てくれると良いのでは？と感じまし

た。中学入学して初めてのテストと言うこともあるかも知れませんが、テスト慣れしていないこと

が原因としてあるのでしょう。しかし、授業中に集中して先生の話を聞き、復習・予習をきっちり

行えば満足する結果を得ることができたと思います。その辺はしっかり反省して次回生かして欲し

いと思います。 

１つ気になることを書きます。それは、ここに来て、単語を書くことができる生徒とそうでない

生徒の差が大きくなっている感じがすることです。それは、それぞれのクラスでライティングをし

ていると思いますが、覚えようと行っている生徒とただ書けばよいと考えて行っている生徒で差が

出ていると思うのです。その辺の考え方を変えていかない限り今後の伸びは期待できません。努力

してください。 

 また、単語コンテストですがあのテストはどうしても覚えなくてはならない単語や文章を出題し

ています。必死に覚えて合格できるよう今後の取り組みを期待します。 

体育 用語を適切に覚えましょう。漢字で書こうと頑張っている姿は多く見られましたが、正しく適切

に他のことと関連付けながら、覚えられるともっといいと思います。体育は、実技だけでなく座学

の知識も必須です。様々なことにも興味を示し、自分の知識や技能を高められるようにしましょ

う。 

技術・

家庭科 
【家庭科分野】 

家庭科は普段の生活で学んだことを生かすことが理解につながります。今回のテストでは、まだ

生活に生かすだけの知識が身に付いていないように感じました。特に食分野は自分の健康に関わる

とても身近なものなので 1 回 1回の食事の時間を大切にしてほしいと思います。また、家庭科で使

われている漢字は普段の生活でも使う漢字が多いので書けるようにして、間違えてしまったところ

はもう一度見直しましょう。 

テストが終わったからこそ、その知識をこれからの自分の生活に生かしていきましょう。 
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